



## Continúa el arrollador avance de nuestras fuerzas en el frente catalán

### DOS VICTORIAS

Han comenzado las operaciones y tras de cada jornada; se registra en la clara y estricta verdad de los partes oficiales, las rotundas victorias a que está acostumbrado nuestro Ejército, poniendo en los dirigidos rojos el temblor y las conocidas evasivas en sus partes de guerra, regados de «intentos de infiltración enemiga». Así han celebrado nuestros combatientes las Pascuas de Navidad proyectando en el recuerdo de la madre, novia o hermana, un gran rayo de luz, iluminando las femeninas zozobras.

Justo Sevillano en su crónica, se acuerda del dolor en los hospitales, mientras las mentes de los que sufren las dentelladas de la guerra, sueñan con otras Navidades en campos de Castilla, Andalucía o Extremadura. Navidades de España en torno al hogar. Y añade, que nuestras abnegadas enfermeras, con la suavidad de sus cuidados y de la piel de sus manos, han mitigado, en turnos voluntarios durante la Nochebuena, la indefinible angustia de las nostalgias.

Nosotros por nuestra parte presentamos, por haberlo tocado más de cerca, insistiendo en nuestros editoriales, la actividad de las Organizaciones Juveniles, que afirma rotundamente el sentido medular de nuestras tradiciones al compás de la decisión nacionalsindicalista de sus pasos marciales, con sus villancicos en torno al Nacimiento confeccionado con ilusión, con sus villancicos cantados en calles y plazas, donde unos fríasen sin fijarse, pasan, otros sonrien sin comprender. Y mujeres y heridos, hemos visto emocionados, al repetir con son de panderos, la gracia antigua y primaveral de las estrofas.

No sabemos porqué, una gran parte de españoles, aun no se dan cuenta de lo que significan estas cosas, en manos de la Falange. A unos, les ha parecido profanación, a otros antigualla y ganas de sacar al plano actual cosas olvidadas. Para los hombres de la España que vendrá, convencidos de la trascendencia de sus actos y de una responsabilidad que se imponen, no hacen caso del hielo de las miradas y los corazones de esos hombres, y entonan villancicos al Niño Dios. Que así ellos han correspondido al esfuerzo de los soldados, haciendo doble la victoria.

Junta de Beneficencia de la provincia de Soria y de la zona liberada de la de Guadalajara

### Circular

Son varios los vecinos de este Capital, cabezas de familia, que aún no han presentado en la Secretaría de esta Junta sus declaraciones juradas de utilidades anuales, al solo efecto de la fijación de cuota en las suscripciones Días Semanales del Plato Unico y Sin Postre, en cumplimiento de las órdenes circulares de mi Autoridad n.º 371 386 de fecha 1.º y 21 de Octubre último, publicadas en el Boletín Oficial de la provincia los días 8, 22 y 24 del citado mes; no obstante haber transcurrido con exceso el plazo fijado; originando con ello las grandes perturbaciones en el cumplimiento de los servicios que de dichas ordenes circulares se derivan. En su consecuencia y en evitación de exigir a dichos vecinos responsabilidad por el citado hecho, he acordado requerirlos para que en el plazo máximo e improrrogable de cinco días presenten sus declaraciones juradas, a cuyo objeto los será facilitado en la portería del Gobierno Civil el impreso necesario; significándoles que caso de no hacerlo serán sancionados por mi Autoridad, sin otro recordatorio, con la multa de cincuenta a cinco mil pesetas, sin perjuicio de las responsabilidades en que puedan incurrir por desobediencia.

Son tambien varios los casos de personas, que sin culpa por precipitación, errores u otras causas, no han declarado en su totalidad las utilidades anuales de que disponen; presentando declaraciones inexactas, hecho que ha podido ser comprobado por el servicio de Investigación de que esta Junta dispone.

Aquellas personas que en el momento de presentar sus declaraciones juradas de utilidades no hubiesen tenido presente todos sus ingresos o hubiesen sufrido equivocación en su apreciación; deberán acudir así mismo a esta Junta en igual periodo de tiempo, suscribiendo otra declaración que anule la anterior, en la que hagan constar con la mayor exactitud todas sus utilidades, evitando de ese modo la grave responsabilidad en que pueden incurrir.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

Soria 22 de Diciembre de 1938  
III Año Triunfal, El Gobernador Presidente. **Javier RAMIREZ**

En la época de la Dictadura cooperó eficazmente con el General Primo de Rivera. Merece recordarse también su actuación decidida en materia sanitaria creando el Cuerpo de Sanidad Civil, reorganizando los servicios de salubridad y contribuyendo con otras muchas acertadas medidas a la disminución de la morbilidad y mortalidad, especialmente en personas atacadas por la tuberculosis.

En 1930 por razón de edad fué pasado a la primera reserva siendo el cargo militar que ostentaba el de Teniente General y a la caída de la Dictadura se trasladó a Francia donde residió hasta que regresó a España en los primeros meses del Alzamiento Nacional.

El general Martínez Anido era excelente pintor y ha formado distinguidos alumnos entre los cuales se puede contar su hijo don Roberto Martínez Baldrich.

### Se ha logrado una profundidad media de seis kms.

### Han sido tomados importantes pueblos y posiciones

### El número de prisioneros pasa de 2.200

## Parte oficial de Guerra

### Del Cuartel General del Generalísimo

En el día de hoy ha continuado en el frente de Cataluña el victorioso avance de nuestras tropas que han vencido todas las resistencias que han opuesto los rojos, a los que se ha causado enorme quebranto.

El avance de hoy ha alcanzado una profundidad media que excede de seis kilómetros, habiéndose conquistado, además de muchas posiciones de valor militar, los pueblos de Alcanó, Grañena de las Garrigas y Almotrén. Los cadáveres abandonados por el enemigo son muy numerosos. El número de los prisioneros pasa de 2.200 y es abrumador el material recogido en la brillante jornada de hoy. Todas las fuerzas que toman parte en la batalla, rivalizan en entusiasmo y valor, dando en sus decididos avances un mérito a los partes rojos, que pretenden ocultar sus derrotas militares explotando sistemáticamente la noticia de ser tropas extranjeras que constantemente es derrotan. Es cierto que siempre brilla a gran altura el heroísmo de los voluntarios legionarios, pero también lo es, que las unidades legionarias constan de millares de soldados españoles, que rivalizan en valor y entusiasmo con aquellos gloriosos voluntarios. En la batalla de Cataluña, al lado de las unidades legionarias se encuentran los cuerpos de Ejército de Navarra, Aragón Urgell, Maestrazgo, Galicia y Marroquí, compuesto de tropas exclusivamente españolas, que tan grandes derrotas llevan infligidas al enemigo y que comparten con aquellos voluntarios estas gloriosas jornadas.

### ACTIVIDAD DE LA AVIACION

Ha seguido cooperando al avance de nuestras fuerzas de tierra con la misma gran eficacia de los días anteriores, Salamanca, 25 Diciembre de 1938. III Año Triunfal.  
De orden de S. E.—El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Crónica de Justo Sevillano

### Navidades de España

## LA ENFERMERA ABNEGADA

(De nuestro servicio de Radio)  
Comienza el cronista rindiendo tributo al heroísmo sin fin de los soldados de España, que no han podido pasar la Nochebuena en sus hogares y sienten por ello cierta nostalgia y tristeza. Bendita tristeza esa porque hará posible que en adelante en todos los hogares de España se celebre la Natividad del Señor y que sigan sus tradiciones las familias españolas.

Hace un comentario de lo que serán las Navidades para los hogares de la zona roja. En unos no se tendrán como tales estos días, por que Cristo fué proscrito de ellos.

Otros, sufrirán sí por verse privados de tan cristianas solemnidades, pero abrigarán la feliz esperanza de su próxima liberación. Evoca tiempos pasados en los que España era más feliz y en los hogares se reunían al calor de la lumbre y al amor de los padres, todos los miembros de las familias.

Tiempos hermosos, cercanos aún y que parecen perdidos en una lejanía que jamás ha de salvarse. Pero muy pronto, con nuestra inegable victoria se retornarán otra vez la paz, la tranquilidad y el amor a los hogares y otra vez la autoridad (Continúa en la pág. 8.ª)

## EL MAYOR CONSUELO

de los que luchan es saber que sus hijos y sus hermanos también tendrán este año un juguete de los Reyes. Ayuda a la CABALGATA DE LA ORGANIZACION JUVENIL.

## El general Martínez Anido, ha muerto

### En los edificios oficiales ondea la bandera a media asta con crespones negros

Valladolid.—El Ministro de Orden Público general Martínez Anido, se agravó a las tres de la madrugada del sábado en la enfermedad que padecía, perdiéndose las esperanzas de su salvación.

Inmediatamente acudieron junto a su lecho todos sus familiares no separándose ni un momento de la cabecera.

A las ocho y cuarenta, dejaba de existir el pundonoroso caballero y militar.

Al conocerse en esta ciudad el fallecimiento, produjo gran impresión, colocándose en infinidad de casas particulares crespones negros en señal de sentimiento.

En los edificios oficiales ondea la bandera nacional a media asta con crespones negros.

Por el Ayuntamiento desfilan miles de personas a firmar y dejar tarjetas en las mesas colocadas al efecto.

La familia de finado recibe infinidad de telegramas de pésame.

### DATOS BIOGRAFICOS

Don Severiano Martínez Anido, nació el 21 de mayo de 1862. El finado por lo tanto contaba 76 años. Cursó sus estudios en la Academia de Infantería, y fué promovido al empleo de alférez en el mes de julio de 1834, siendo destinado al regimiento de Navarra. En diciembre de 1893, siendo teniente del regimiento de Albuera embarcó con el mismo en Tarragona con destino a Melilla donde prestó servicios en campaña.

En Filipinas se distinguió notablemente en los hechos de armas en que tomó parte hasta el mes de agosto de 1897 en que regresó a la Península. Por su comportamiento allí se le concedieron dos Cruces Rojas de Mérito Militar, el empleo

de comandante y dos secciones honoríficas.

Durante la huelga general de 1902 de Barcelona paso a esta capital con el regimiento de Almansa donde cooperó con sus esfuerzos al mantenimiento de orden público. En el mes de mayo de 1909 ascendió a teniente coronel y le fué confiado el mando del Batallón de Cazadores de Cataluña al que se incorporó en Melilla donde le fué concedida la Cruz de 2.ª clase de María Cristina. Concurrió a los combates de las lomas de Hirun-Nador-Zeluán, el Jemis de Benio-Ifrur, donde alcanzó el empleo de coronel.

En el año 1911, fué nombrado yudante a las órdenes de S. M. el Rey don Alfonso XIII.

En el año 1912 fué nombrado director de la Academia de Infantería de Toledo, cargo que desempeñó hasta el año 1914 que fué ascendido a general y se le confió el mando de la primera Brigada de Cazadores en Tetuán, al frente de la cual tomó parte en casi todas operaciones y combates desarrollados en la zona de Ceuta-Tetuán desde 1914 hasta 1917.

En diciembre de 1936 se lo designó para formar parte de la comisión que visitó el frente inglés de Francia en enero siguiente.

En febrero de 1917, fué nombrado Gobernador militar de San Sebastián luego de Barcelona y en noviembre de 1939 Gobernador civil de Barcelona en difíciles circunstancias cuando el terrorismo se había adueñado de la ciudad, ya que en el tiempo que precedió a su nombramiento se habían consumado 800 atentados, 500 de ellos seguidos de la muerte de la víctima.

Después fué Comandante General de Melilla. Como ministro de la Go-





# AUXILIO SOCIAL



## Normas evangélicas de "Auxilio Social"

Por MARIA LUZ NAVARRO

Todavía hay muchos españoles, que siguen asustándose, o al menos lo aparentan, de nuestras consignas y de nuestro estilo. Les sigue metiendo miedo, ellos sabrán por qué, la palabra Revolución. No han logrado abstraerla y purificarla de su lastre de dinamita y de tea incendiaria. Escandaliza a sus frios oídos el que algo tan cristiano, tan evangélico como «Auxilio Social», pueda participar de ese común denominador de todas las actividades del Nacional Sindicalismo, que se llama Revolución. Como si nuestro Divino Redentor, al convertirse en la piedrecuela que vio Daniel desprenderse de la montaña, para golpear los pies de barro del coloso, que tenía la cabeza de oro, el pecho de plata, el vientre de bronce y las piernas de hierro, y derribarle por tierra, no hubiese hecho en el mundo la más sublime e inefable de las Revoluciones.

En las distintas materias de que se formaba el coloso ven los exégetas las distintas civilizaciones que se sucedieron en la Historia Universal antes de Cristo. Y llegó Cristo con su chinita, la nueva cultura inaudita y escandalizante para los criterios farisaicos y arrumbó aquellas civilizaciones paganas y materialistas. Las ocho bienaventuranzas del Sermón de la Montaña son el código de la más gloriosa de las Revoluciones: los capítulos del resto que Cristo lanzó a la cultura del Foso Romano.

Pues nadie se maraville, ni nos increpe, porque nosotros que traemos el pan, el calor, la alegría, la seguridad y la prosperidad del hogar, el amor de Cristo, llamemos Revolución a nuestra briosa Cruzada contra el frío, el hambre y la miseria. No sólo la llamamos: lo es.

Venimos contra lo viejo y lo caduco, venimos contra el egoísmo suicida de determinadas clases sociales, que no han tenido presente que el callo que se hizo Judas en la mano de apretar la bolsa, no le valió sino para afianzar bien el nudo corredizo de la cuerda en que se ahorcó. Venimos contra las miras interesadas de muchas limosnas ostentosas. Venimos contra el carácter de propina que parecían tener muchos donativos y muchas actitudes que rebajaban más al beneficiario y en lugar de aterrallar, parecían ahondar la sima que se abría entre nuestras clases sociales. Venimos a dar carácter de obligatoriedad a las aportaciones que las clases acomodadas hacían al bien común social, con cierto «spleen» de gran mundo y ciertos retintines versalescos de «así al menos me dejarán en paz».

Venimos a traer a todo el mundo la preocupación y la inquietud del problema que plantea el tridente del frío del hambre y la miseria, clavado en el pecho de nuestra sociedad. A repetir una vez más que «venimos contra la vida cómoda» y que la mano que tira, automáticamente se cierra y se crispa.

Venimos, en suma, de la mano de Cristo a traer a España la «justicia social».

Pero no se nos mire con recelo, ni se nos calumnie que venimos contra instituciones amparadas bajo el lema de «Caridad Cristiana». La luz no puede ser enemiga de la luz. «Todo reino dividido contra sí mismo se derrumbará», dijo Jesucristo, y unos y otros pertenecemos al mismo reino del amor cristiano. Por rutas cercanas de luz caminamos hacia el mismo santo fin: la prosperidad de la sociedad. Ellos laboran por Dios, porque todos los hombres son hijos de Dios y, por tanto, hermanos. Nosotros laboramos por Dios y por la Patria: porque todos los españoles son hijos

de Dios y son hijos de esta España que se esponja en una resurrección gloriosa. Ellos llevan encendida la lámpara sorda de la caridad. Nosotros, acrisolados como estamos en esa santa llama, llevamos en nuestra conciencia la responsabilidad de una excelsa impaciencia revolucionaria de Justicia Social. No somos enemigos, somos hermanos.

Aspiramos a que los Aristarcos entiendan nuestro tono, antes de dar rienda suelta a su mordacidad irresponsable, que ni la inmensa conmoción actual de la Patria ha sabido corregir.

Aspiramos a ser un factor más en la cristianización de la sociedad. Queremos estar en las avanzadas del gran apostolado social, porque

en el punto 25 del programa de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, nos hemos obligado a incorporar «el sentido católico —de gloriosa tradición y predominante en España— a la reconstrucción nacional». Algo saben de esto los padres de los niños a quienes hemos enseñado a rezar y las familias



### Sugerencias Navideñas

## El reinado del amor

El amor es el esplendor del universo, es el resorte más potente del alma humana, lo que hace la vida más dulce y la separación más amarga, está en lo visible y en lo invisible, en el aire que respiramos y patente u oculto está en nuestra individualidad y nadie puede jactarse de haberse librado de él; aunque nuestro corazón lo sienta pasar, se admira y estremece como si fuera algo nuevo: y el amor es y será siempre el más divino e insondable misterio del universo.

Todas hemos comprobado la verdad de esta afirmación. Un recuerdo que nos atenaza constantemente, que nos hace estar distraídas a todas las conversaciones que nos suscitan, si nuestro trabajo es manual nos hace cometer errores de los que forzosamente hemos de avergonzarnos. Y en las horas de reposo su recuerdo se apodera de nosotras tanto que nos ocupa por completo, ofusca nuestro entendimiento para todo otro sentimiento, nos envuelve, nos arrastra, nos enfuna en la vida real de tal forma que sentimos necesidad de pedir piedad... Sin embargo ¡bendito sea el amor!

Este sentimiento sublime por excelencia, no hemos de limitarlo única y exclusivamente y aun semejante determinando del sexo contrario, hemos de hacerlo extensivo a toda la humanidad. Que sienta su bendita influencia el amigo, pero

que la sienta mucho más el enemigo para que deje de serlo.

Amemos a los niños extraordinariamente, dejemos nuestra almíta de mujer, de mujer y madre que se entregue por entero, no nos defenga el mundo, con sus ideas de modernismo de las que está excluido todo sentimiento elevado. Sin temor a que se nos fache de sentimentales y románticas (¡quien mereciese tal calificativo!) acerquémonos en estos días de santa alegría en que conmemoramos el nacimiento del Niño Dios, a todos los niños y cuanto más pobres mucho mejor (recordemos que El nació pobre en su pesebre), a los extraviados, a los pobres y ofrezcámosles junto con nuestros presentes navideños, nuestras más dulces palabras de cariño, que sientan la dulzura infinita del amor para que al ausentarnos de sus cosas puedan decir como el sublime poeta:

«Oigo flotando en olas de armonía  
Rumor de besos y batir de alas;  
Mis párpados se cierran... ¿Qué sucede?  
¡Es el amor que pasa!

La Regidora Provincial de Prensa  
y Propaganda

Soria, 21 de diciembre de 1938.—III Año  
Triunfal.

a las que hemos abierto los vergeles florecidos del Evangelio.

Para llevar a cabo nuestra gran Obra, no podemos menos de volver los ojos a las normas sublimes que en los tres años de su vida pública nos trazó el Maestro Eterno.

La redención mesiánica fue universal en su aspecto sobrenatural. La sangre de Cristo se derramó sobre el Gólgota para salvar a todos los hombres de todos los tiempos y de todas las latitudes.

La redención mesiánica tuvo la misma característica de universalidad en su aspecto social. No hubo lágrimas que la mano taumatúrgica de Jesucristo no secara, ni duelo que su palabra divina no consolara. No conoció el nepotismo. Ni el espíritu de clase. En la auténtica democracia de los seguidores del Redentor no había grandes ni pequeños. No había parientes. «Bienaventurado, le gritó un oyente enardecido, el seno que te llevó y los pechos que te amamantaron». Y El respondió: «Di mas bien bienaventurados los que oyen la palabra de Dios y la observan». Y otro día hubo de replicar «aquel que cumple la palabra de Dios ése es mi padre y mi madre y mi hermano».

Un día Jesucristo sana al siervo del Centurión, otro día resucita a Lázaro, hombre de la buena sociedad judía y otro... diez leprosos que le gritan desde lejos, desde su mundo de carroña, adonde la sociedad les había desterrado, son curados por El. Y el mendigo y el magante siente igualmente el calor de su mano redentora.

La redención social de Cristo recorrió la escala biológica de lo humano: el enfermo, el viejo, la mujer, la madre y el niño. Cabelmente son los jalones de «Auxilio Social». Para cada uno de ellos tenemos una enseñanza evangélica.

Al Enfermo, al lisiado, al desheredado de la salud y del vigor lo encontramos junto a Cristo en todos los caminos de Galilea, en los pórticos de las ciudades y en las azoteas judías. Para ellos fue siempre la sonrisa divina.

El Viejo mereció siempre la atención de Jesucristo: una de sus ideas fijas era que sus o-entes se despojase del hombre viejo, para revestirse del hombre nuevo de la gracia: y en muchos de sus milagros se adivina esta dirección. Por eso traspuso un día los cinco pórticos de la piscina Probática y se encaró con aquel pobre hombre, viejo al menos en la enfermedad, que llevaba treinta y ocho años tumbado en su camastro. «Coge tu lecho, le dijo, y anda». Y cuando los ojos arrasados del paralítico se posaron con los suyos, Cristo añadió: «Ven y no quieras pecar más». Eres joven no vuelvas a la vejez anterior.

La Madre quedó para siempre santificada por la mano de Cristo con la resurrección del hijo de la viuda de Naim. No pudo resistir el Mesías las lágrimas de aquella mujer; ellas le recordaban las que María vertiera por El en su niñez, cuando en noche fría huyó a Egipto de las iras de Herodes y cuando más tarde le perdió al salir del templo, y no quiso que la pobre viuda se quedara sin hijo: su mano poderosa una vez más se abrió al milagro. Milagro que consagra la unión entre la madre y el hijo, que «Auxilio Social» quiere intensificar y estrechar.

Peró es el Niño el que mereció los más mimos cuidados de Jesús y el niño es donde se concentran todas las maternales solicitudes de «Auxilio Social».

(Continuará)



# El 1938 aniversario del nacimiento del Mesías

Ya lo habían anunciado los profetas. Había un Rey tan poderoso, tan soberbio, tan altivo; que vivía en la profunda convicción de haber nacido para ser solamente servido con todos los honores, homenajes y presentes; mientras él, no servía a nadie, quería tener a sus súbditos, en instrumentos que le obedeciesen ciegamente. Olvidado como un rebelde de la palabra de Dios, te he dotado de talento, inteligencia, para que hagas la obra edificante de no servirte a tí mismo; si no, a mí restaurando la soberanía del hombre por encima de todas las cosas creadas, se alegraba que los hombres, se volvieran ingratos a Dios, haciendo los más grandes pecados, condenados por El, por ser de hijos malos revelados contra su sabiduría.

Asistido por el siervo, ayudado de los siervos, para sostenerse en el trono, les hacía grandes distinciones, concediéndoles muchos privilegios de hacer y deshacer. La tierra, se convertía en persecución y discordia, no se hacía la Paz edificante del Señor. Bajo el faro de unas estrellas del seno admirable de María Santísima, una rosa de amor. Tomaba cuerpo de hombre, en la carne humana y divina del Hijo de Dios. Era el enviado Aquel que nacerá de tí, multiplicará tu posteridad y hará benditas a las naciones. Nos traía la Paz. En su sonrisa iluminaba.

Aquel Rey, presintiendo el fin de su reinado, con ella, ya que ante el Señor, era impotente para destruirla antes de nacer, rebelado, hizo no fuera recibido con los debidos honores, no tuviese buen aposamiento. Noche que por los siglos se conmemora por nacimiento del Hijo de Dios, aquí su Nacimiento, en una noche de nieve, y el agua helada, era un establo adonde aposentaban las buenas bestias que daban calor al divino Niño, por no abrirse ninguna puerta de Belén para dar alojamiento a la Virgen, Madre excelsa del Divino Niño, que con su sonrisa de Paz, hacía de todo el Orbe una sola patria para la Humanidad.

Aquel su Nacimiento, no podía ser más pobre, cuando podía haber sido el más suntuoso magnífico palacio. Quiso lo fuese así, el Señor para su primer acto de la vida, su Hijo, predilecto amado, ensalzando, dignificando, glorificando la pobreza; jamás de dejando envenenar, por la málévola envidia, si en ella había edificado deberes grandes, para el hombre deserrando de su corazón, el egoísmo, la soberbia, y en su alma despertarse el ilimitado anhelo de la bondad y ternura, y tuviese la piedad para el culpable, y la generosidad con el débil y desamparado, la igualdad fraternidad, la de obligarse por sí, el afortunado, ayudar al menesteroso. Bienaventurado sean los pobres por ser la piedra edificante donde el Señor, prueba la fe y obediencia si somos buenos, Por lo que el glorioso Divino Niño no teniendo Nacimiento más envuelto de pobreza, nos traía la Paz con el Amor.

Hoy, al cumplirse 1938 aniversario de su nacimiento, los olvidados de la palabra de Dios con los rebeldes, en la conmemoración de tan grandioso acontecimiento haído en el mundo con la venida del ya anunciado Aquel, que hará a las naciones benditas, por venir a ser la Redención del Mundo, trayéndonos el Amor, para los próximos se juntasen unos a otros, apiñándose en torno al faro de la Paz, no fuesen reñidos, ni olvidados, en caso de corazones, cantasen el mismo himno exaltante de fraternidad por nuestra semejanza con el Creador: esos rebeldes, olvidados de la palabra de Dios, con los que por dentro de sus casas, no se han servido de la inteligencia, para combatir el vicio, la pasión, que los llevaban a empobrecerse, han hecho con nueva doctrina de su sapiencia dudosa, con objeto extravagante, formulario terrible, de nuestra España, la víctima mártir de la grey cristiana, para en esta Nochebuena, en los hogares, en torno de la mesa, no haya la alegría de ser la noche del Amor verdadero.

Para que le creyéramos se hizo hombre sufrió por amor a nosotros. España, por esos hombres, convertida, en persecución y discordia, al choque, maltrecha, dolorida por cebarse en ella la destrucción de nuestros mejores recuerdos como eran nuestros monumentos, en este 1938 aniversario del alba luminosa de aquel tan glorioso día, para que la Humanidad, fuese solo una Patria, en la calle, no se oía el ruido ensordecedor de beatitud inefable de haber inundado su corazón, porque sus hijos, los buenos españoles, mientras están dispersos, errantes defendiéndola, no están en el hogar al lado de la madre como más santa mujer, que quiere alejarles del corazón, todas las tristezas, todos los males, por ser la Natividad del Señor de todos los magos y reyes, la fiesta de todos los hijos.

Agitadas, estremecidas por tan cruentos dolores; esas madres, esos hijos, son cuerpos y almas de España. Para no pierdan la esperanza y el sano optimismo con que luchan por el anhelo de hermandad, con los Hosannas, al niño de Dios, este 1938 aniversario, sea uno más de arrepentimiento de los errores y de las culpas, ya que su canto diáfano, nos reza a así: Consuélate, pueblo mío; levántate Sión, regocíjate por que el perdón te será concedido. ¡El Señor ha nacido en Belén. La casa de pan que alimenta nuestras almas!

Arrepentimiento, dolor, vergüenza, ternura, ante el Nacimiento, son los sentimientos en que nosotros debe triunfar, para en vez de encontrados, séamos sumisos a! Amor y a la Justicia y cada año que pase, con beatitud inefable se inunden nuestros corazones como si el alba luminosa de tan glorioso día, nos despertara el sentimiento íntimo, profundo del verdadero divino amor, de ese amor cristiano que debiera sellar siempre los actos de nuestra vida.

J. R. MAZA.

Soria, Diciembre, 1938.

# Se nombra una comisión que demostrará la ilegitimidad del Gobierno de la República

## La verdad a la justicia de la España Nacional, contra la farsa republicana

### Conceptos frente a los absurdos

#### Notas del Servicio Nacional de Prensa

##### Saliendo al paso de agencias y periódicos extranjeros

«Saliendo al paso de las noticias difundidas por diarios y agencias extranjeras sobre supuestos desórdenes en la España Nacional, este Servicio Nacional asegura de manera terminante que la tranquilidad y el orden en el territorio nacional son absolutos, sin que hayan sido alterados de manera alguna por ningún acontecimiento.

Para quienes hacen consentir la alteración en las consecuencias inherentes al descubrimiento realizado en la valija consular británica, este Servicio Nacional puede afirmar que el número y la calidad de las personas detenidas nada tiene de extraordinario. Lo único extraordinario es y sigue siendo el procedimiento por el cual el espionaje rojo en la España Nacional comunicaba sus informaciones.

Las agencias y diarios que se hacen eco de tales falsedades no tienen más que publicar las versiones de sus corresponsales en la España Nacional, para que la verdad sea restablecida por obra de sus propios representantes».

Hecho el primer repartimiento preceptivo para el periodo septiembre diciembre del año corriente del importe de los subsidios causados por los movilizados que son empleados u obreros de las empresas que pagan contribución superior a dos mil pesetas anuales. Dichas empresas vinieron obligados a satisfacer por el cuatrimestre citado el doce por ciento de sus respectivas cuotas para el tesoro haciéndose a las cámaras para recaudación en cargo de pesetas cinco millones cuatrocientas setenta y un mil seiscientos sesenta y cuatro pesetas con noventa y seis céntimos que por virtud de las debidas rectificaciones se elevó a seis millones doscientas cuarenta y un mil quinientas setenta y cinco pesetas con veintinueve céntimos.

Dado ese resultado tan satisfactorio se han podido pagar los subsidios de septiembre, octubre y noviembre se pagará el de diciembre y el Consejo contará con disponibilidades para reducir a un tres por ciento la derrama que se le ordenó hacer por el importe total de subsidios de mayo a septiembre cuya devolución a la Caja General procede consueción a lo dispuesto en la orden de once de agosto del Ministerio del Interior.

A cuenta de la mencionada devolución el Consejo Superior entregó a ésta Jefatura dos millones de pesetas.

#### S. E. el Generalísimo recibe entre otras personalidades a la camarada Pilar Primo de Rivera

Su Excelencia el Generalísimo ha sido cumplimentado por el Alcalde de la Coruña y Académico señor Alvarez de Sotomayor y por una Comisión de Santiago de Compostela compuesta por el Alcalde señor Marqués de Figueroa y dos Concejales; ha recibido también la visita de la Delegada Nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las Jons, Pilar Pino de Rivera.

Para derribar con argumentos terminantes, ya que con la verdad del pueblo en armas, todo está demostrado, el Ministerio del Interior, ha nombrado una Comisión que demostrará terminantemente la ilegitimidad del gobierno republicano y las razones supremas de nuestro Glorioso Alzamiento Nacional, para oponer claridades morales y jurídicas a la sucia propaganda roja en el extranjero.

Por todo esto, el Excmo. Señor Ministro del Interior dispone:

Artículo primero.—Integrado por las personas (que más adelante se mencionan) se constituye una Comisión, que tendrá por misión instruir las actuaciones encaminadas a demostrar plenamente la ilegitimidad de los poderes actuantes en la República española en 18 de julio de 1936, y establecer las conclusiones que se deduzcan de dicha instrucción.

#### Se reúne en Burgos la Comisión y se nombra una Subcomisión

Con asistencia de destacadas personalidades, se reunieron del 22, en el Ministerio del Interior, los comisionados para demostrar la ilegitimidad del gobierno republicano.

Se nombró una Subcomisión integrada por los señores Trias de Bes, Rodríguez Jurado, Fuentes Pila, Garcerán y Goicoechea, que ya ha comenzado los trabajos.

#### MUJER SORIANA:

En la Delegación provincial de Frentes y Hospitales se necesitan con urgencia calcetines de lana. Con pequeño esfuerzo podrás, usando lana de prendas que ya no uses, confeccionarlos si es que no puedes adquirirlos

#### Exposición inaugural de arte sacro

##### Invitación a todos los artesanos de objetos para el culto

Vitoria.—La Comisaría de la Exposición Internacional de Arte Sacro, con objeto de precisar el alcance del artículo del Reglamento que se ha hecho público y que se refiere a la asistencia de expositores, hace público que invita desde este momento a la Exposición a cuantos artistas, artífices e industriales se dedican a la confección de objetos para el culto. Esta invitación no excluye estilo, tendencia, modalidad ni especialidad ninguna, sino por el contrario que la lanza con la mayor amplitud para que no solamente alcance a cuantos trabajan objetos para el culto sino también a cuantas manifestaciones religiosas de piedad, de decoraciones, de costumbres populares y a cualquier confección artística desde el más rico al más modesto. Nadie ha recibido ni recibirá por tanto, con carácter particular, invitación alguna y por el contrario debe considerarse invitado desde este momento.

Puede concurrir a la Exposición todo aquel cuyas actividades concuerden con el carácter del Certamen. Lo único que el Reglamento establece como diligencia previa, es el envío definitivo del objeto a exponer y para que el elemento técnico de la Comisaría de la aprobación de título de expositor debe acompañarse de fotografía, insignia, divisa, el objeto que se desee exponer. Dicha documentación debe dirigirse cuanto antes al Rvdo. P. don Andrés Pipolosa, Comisario de la Exposición en su oficina permanente del Instituto de Segunda Enseñanza de Vitoria.

## El general Martínez Anido sigue gravemente enfermo

### Relación nominal de camaradas caídos antes del Movimiento

La Secretaría General del Movimiento ha enviado a los jefes provinciales una circular en la que se pide a la mayor brevedad una relación nominal de todos los camaradas que dieron su vida antes del Movimiento por los gloriosos ideales que le informan.

Esta relación servirá de base para poder atender económicamente a las familias de los caídos que lo necesitaren.

### Así lo manifestó el señor Serrano Suñer

El ministro del Interior, así lo ha manifestado a los periodistas, que, desgraciadamente, el estado del titular de Orden Público, general Martínez Anido, era lo menos satisfactorio.

Con todo—agregó el Sr. Serrano Suñer—la fortaleza extraordinaria del general Martínez Anido, hace que no se pierda totalmente la esperanza de su salvación.

## Para los combatientes

### El día 31 se cierra el plazo de admisión de trabajos del concurso de la «Ley del Subsidio Familiar»

El día 31 deberán estar escogidos en cada División los cinco trabajos más acertados de los cabos y soldados sobre cómo interpretan la magnífica Ley del Subsidio Familiar, con objeto de que sean otorgados los premios.

Es decir, que el plazo para la posible presentación de trabajos, tiene que quedar terminado muy pronto.

Apresúrate, combatiente, si es que aún no lo has hecho, a presentar tu trabajo.

No te piden primores literarios. Estos no han de ser tenidos en cuenta. Sólo tienes que decir lo que entiendes que es esa ley. Como si estuvieses hablando con tus compañeros de armas.

Escríbelo en dos cuartillas. No dejes de hacerlo.

## Banco Hispano Americano

Capital autorizado  
200.000.000 pesetas  
Capital desembolsado  
100.000.000 pesetas  
Reservas  
70.506.000 pesetas



REGISTRO CIVIL

Desde el día 5 al 24 de diciembre se han hecho las siguientes inscripciones:

NACIMIENTOS

Antonio Barrera Jodra, María del Carmen Fernández Madurga, Ricardo Francisco de Marco Gómara, Teodoro Lubias Martínez, Cándida Antón Pérez, Francisco Ángel Pozas, Antonio Gonzalo Gonzalo, María Luisa Antonia Almazán Martín, Concepción Millán Díez, Juana Romera González, Luis Pablos Merino, Isabel Gazo de la Orden, José María Giménez Mateo, Pablo Fernández García, Miguel Ángel Díez Carramiñana.

DEFUNCIONES

Juan García Gonzalo, de 77 años, de Bayubas de Abajo (Soria).  
Baldomero San Miguel de 10 meses, de Duruelo (Soria).  
Leonor Ceña I arrad, de 27 años, de Villar del Río (Soria).  
Sotero Mayor Gil, de 49 años, de Soria.  
Anselma Moreno Casas, de 78 años, de Soria.  
Felipa Ortega Oliva, de 25 años, de Retortillo (Soria).  
María del Pilar Laseca Casas, de 14 meses, de Soria.  
Benita Hinojar González, de 77 años, de Cubo de la Solana (Soria).  
Teresa Mendoza Pisa, de 38 años, de Tardelcuende (Soria).  
Consuelo García Saenz, de 17 años, de San Juan (Soria).  
Isidro Raventós Valls, de 24 años, de Hospitalet (Barcelona).  
Catalina Zubizarreta Ugasteburu, de 68 años, de Marinaga (Vizcaya).  
Honorato López Erranz, de 32 años, de Dueñas (Guadalajara).  
Sara Escalera Gonzalo, de 68 años, de Soria.  
Agapita García Lapuente, de 7 años, de Soria).  
Julia María del Carmen Hernández Ciria, de 7 meses, de Soria.  
José Sanz Oliveros, de 78 años, de Soria.  
Ricarda Hernández de Juan, de 36 años, de Espejón (Soria).

MATRIMONIOS

Ramiro Lerma Ortiz con María del Carmen Sanz de María.

Suscribíos y propagad  
**LABOR**  
PORTAVOZ DE LA NUEVA ESPAÑA  
Precio de suscripción 7'50 al año

- NI un hogar sin lumbre.
- NI un pedazo de tierra sin árboles.
- NI una ciudad sin bosques.
- NI una España sin noción de sus tesoros.



NOTICIAS DIVERSAS

Un donativo de 40 conejos a Hospital Provincial

Deseosos de obsequiar a los soldados enfermos y heridos del Hospital Provincial de esta ciudad, tuvo lugar días pasados en el pueblo de Miño de San Esteban una cacería organizada por el jefe local de Falange y a la que asistieron éste, varios camaradas y vecindario. En dicha cacería fueron cobrados veinte conejos que han sido donados a los combatientes hospitalizados en dicho establecimiento benéfico. Merece el aplauso general el proceder patriótico del pueblo de Miño de San Esteban.

La Nochebuena en Soria

Se celebró en nuestra capital en completo recogimiento familiar. No obstante, y a pesar de la inclemencia de la noche hubo algunos traspasadores de buen humor que recorrieron las calles nevadas de la capital cantando alegremente. A las misas de gallo celebradas en varias iglesias asistieron numerosos fieles.

Los puertos de Oncala y Piqueras cerrados

Sigue el temporal de nieves, fríos y heladas intensas. Por este motivo, y a causa de la nieve caída estos días han quedado cerrados al tráfico los Puertos de Oncala y Piqueras.

Pueblos multados

No habiéndose cumplido por algunas Juntas locales de las suscripciones del «Plato Unico y Sin Postre» lo ordenado por el señor Gobernador civil a este fin, han sido multados con 25 pesetas, doce pueblos de la provincia de Soria y 25 de la provincia de Guadalajara.

Para las familias de los caídos antes del Movimiento

La Secretaría general del Movimiento, ha enviado a los Jefes Provinciales una Circular en la que se pide a la mayor brevedad una relación nominal de todos los camaradas que dieron su vida antes del Movimiento por los gloriosos ideales de nuestra Causa. Esta relación servirá de base para poder atender económicamente a las familias de los caídos que lo necesiten.

Nueva convocatoria para Maestros

Por acuerdo de la Comisión Provincial de Provisión de Escuelas de Soria y de conformidad con lo dispuesto en la orden de 20 de agosto del corriente año se abre nueva convocatoria de aspirantes a interinidades a Escuelas de la provincia de Soria y Guadalajara por el plazo de treinta días a partir de hoy.

Fallecimiento

El día 24 del actual falleció en Soria, a los 36 años de edad, la señora doña Angela Marín Nieto. Enviamos nuestro pésame a su esposa y demás familia.

Cultos

Hoy a las 5 de la tarde, en la iglesia de Santo Domingo, función eucarística, como todos los días de fiesta y al final Adoración del Divino Niño. El día 31, a las cinco, función eucarística de Fin de Año con solemne «Te Deum» de acción de gracias.

Hoy en la iglesia del Carmen y en la función de las 5 de la tarde habrá breve plática y se dará al pueblo la Bendición Papal, con indulgencia plenaria.

Los billetes kilométricos y de libre circulación

Se ha dispuesto que a los billetes kilométricos y de itinerario fijo, expedidos con anterioridad al 18 de julio de 1936, se les conceda una nueva prórroga de seis meses, que terminará el 30 de junio del año 1939.

Todos los pases de Gobierno, Inspección, Libre Circulación, Circulación Limitada y al portador expedidos por el Servicio Nacional de Ferrocarriles con arreglo al decreto fecha 13 de octubre último, valdrán para el año actual de 1938, quedará prorrogada su validez sin otro requisito, para todo el año de 1939 próximo.

Obituario

A los 3 años de edad, subió al Cielo en el pueblo de Almazul, el día 18 del actual, la niña Palmira J. de Pedro.

Enviamos el pésame a sus padres y demás familia.

Secularización de Cementerios

Recientemente se ha firmado un decreto sobre secularización de Cementerios, derogando todas las disposiciones dictadas por los gobiernos de la república, debiendo las autoridades municipales, dentro del plazo de dos meses, levantar las antiguas tapias que separaban los Cementerios católicos de los civiles. Se reconoce y se devuelve a la iglesia la propiedad de los Cementerios. Dentro también del plazo de dos meses deberán desaparecer todas las inscripciones y símbolos de las sectas masónicas y todos los que sean ofensivos a la Religión católica. Cuando los particulares no hayan retirado dichas inscripciones, será esa labor de competencia de la administración de las necrópolis, cobrando los gastos a dichos particulares.

Cofradía del Carmen

Conforme ordenan los Estatutos, el día 1.º de enero próximo, a las cuatro de la tarde, celebrará Asamblea la Cofradía del Carmen, a la que deben asistir todos los Cofrades.

Traslado

Ha sido trasladado a Avila don Santiago Roca Sarmiento, Delegado de Orden Público que lo era de nuestra capital, habiendo sido nombrado para dicho cargo el que lo era de Avila.

Don José Sanz Oliveros

En la paz del Señor descansó el jueves último, a la edad de 78 años el respetable soriano don José Sanz Oliveros, cuya muerte causó en nuestra ciudad general sentimiento. El finado gozaba en Soria de la estimación de todos. Ocupó la presidencia del Círculo de la Amistad, de la Sociedad de Socorros Mútuos de Obreros, fué Inspector de Policía Urbana y en la actualidad, desempeñaba con gran competencia el cargo de Arbitrios municipales que hace años el Ayuntamiento le confió por su hombría de bien y acrisolada honradez. Don José Sanz fué en vida un caballero cristiano, comportándose como tal toda su vida. Sus dotes de amabilidad y excelente carácter hizo que conquistara el aprecio de todos cuantos le conocíamos y que hoy lamentamos de todo corazón su muerte. Dedicado toda su vida al cuidado de su hogar, puso todos sus desvelos en la educación de su buen hijo a quien deja en herencia un rico tesoro de virtud. Testimoniamos nuestro pésame a su desconsolada esposa doña Flora Fullerat, hijo don José Sanz, jefe del Centro de Telégrafos, al que nos unen lazos de sincera amistad y que sabe cuanto parte tomamos en su honda pena, uniéndonos a las innumerables demostraciones de simpatía que en estos momentos está recibiendo la familia Sanz-Fullerat.

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 27, martes.—Ss. Juan, apóstol y evang.; Máximo, ob.; Teodoro, Teófanos, mjs.; Nuérata, vg.  
La Misa es de San Juan, apóstol y evangelista, con rito doble de 2.ª clase con octava simple y color blanco.—2.ª oración de la octava de Navidad.—3.ª imperada por la paz Gloria; Credo, Prefacio y Comunicantes de Navidad.  
Día 28, miércoles.—Los Santos Inocentes.—Ss. Entiquio, pb.; Domiciano, dc.; Domna, Agape, Teófila, vgs.; Inden, Cástor, Víctor, Rogaciano, Troadio, Cesáreo, mrs.; Damón, pb.; Teodoro, mj. y cfr.  
La Misa es de los Santos Inocentes, con rito doble de 2.ª clase con octava simple y color morado.—no se dice Gloria.—2.ª oración de Navidad. 3.ª imperada. Credo, Prefacio y Comunicantes de Navidad.—«Bendígame al Señor».  
Día 29, jueves.—Ss. Tomás, ob.; Calixto, Félix, Bonifacio, Domingo, Víctor, Primiano, Livoso, mrs.; David, pb. y r.; Trófimo, Crescentes, Marceio, Ebrulfo, obs.

Anuncios por palabras

Hasta 5 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. Los suscriptores tienen derecho anual a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUERERIS comer bien y económico? acudid al «Bar El Ajo»

EXTRAVIO perra blanca con pintas marrón, en esta capital. Se ruega su devolución a don Antonio de Marco quien gratificará.

¿QUIERE VD. aprender a conducir automóviles? No lo piense, Cabrera le enseñará. Informes, Real 9.º Soria. SE VENDEN don garraños de 4 años. Tratar Julio Gómez, Morón de Almazán.

SE VENDE un carro de tres caballerías minuevo, con sus arreos correspondientes. Para tratar, Anselmo Gil en Deza.

GRANJA AVICOLA «Jiménez», Polluelos de un día, se sirven por riguroso turno de pedido, a partir de primero de enero. Pedidos a Manuel J. de Ledesma en Almenar.

SE VENDE o arrienda una casa, con horno y amasadora mecánica en Olvega. Tratar con José Pérez Caballero, Olvega.

SE TRASPASA acreditado «Bar Burgales» informes, Estudios, 2. Soria.

ENCUBADORA champión 130 huevos, y criadora a carbón se venden. Informes: Carlos Rey, Farmacia Garray o Administración LABOR, Soria.

COMPRO macho de cinco a diez años a pruebas del carro. Dirigirse a José Domínguez, Matalebreras (Soria).

MACHO romo pequeño, poco precio, se vende. Tratar con su dueño, Angel Peña, Morón de Almazán.

Propaganda del Subsidio Familiar

Un acto de concentración en Castilruiz

Ayer domingo, tuvo lugar en Castilruiz un acto de propaganda de Subsidio Familiar al cual asistieron los pueblos de San Felices, Trévalo, Valdelagua, Cigudosa, Fuentes-trún y Matalebreras.

En este acto donde reinó el mayor entusiasmo e interés por conocer la ley del Subsidio Familiar, hicieron uso de la palabra el Delegado Sindical de Agrada y el de Propaganda del S. F. terminando con entusiastas gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva Franco!

El Corresponsal

Curso para Sargentos provisionales de Fortificación

Se convoca un curso de formación de Sargentos provisionales de Fortificación que tendrá lugar en Zaragoza bajo la dirección del Teniente Coronel. Primer Jefe del Batallón de Zapadores Minadores número 5, y dará comienzo el día veinte de enero próximo, durando veinte días lectivos. El «B. O. del Estado» del día 21 del actual, publica las bases y condiciones de este curso.

La Misa es del domingo infraoctava de Navidad, con rito semidoble y color blanco, 2.ª oración de Santo Tomás Cautuariense, 5.ª de Navidad 4.ª imperada. Gloria, Credo, Prefacio y Comunicantes de Navidad.

EL PRESBITERO  
**Don Simón Pérez Carramiñana**  
Cura Párroco de Alconaba  
Descansó en el Señor en dicho pueblo el día 14 del actual  
A los 69 años de edad  
Confortado con los Santos Sacramentos  
D. E. P.  
Su hermano Manuel; hermana política, sobrinos Emiliana y Abel; sobrino político Martín de Marco; tío don Juan Pérez, primos y demás familiares.  
Suplican una oración por su alma.  
Alconaba (Soria), diciembre de 1938.

NO EXPONGA SU BOCA CON PRODUCTOS DE DUDOSA GARANTIA  
USE SOLAMENTE  
**RIVE**  
LOS PRIMEROS DENTÍFICOS ESPAÑOLES



Huérteles

Para que cunda el ejemplo

A mí que me gusta se obre con justicia y largueza, y se me califica de mal genio cuando me parece que una cosa no es justa o veo tañería para con la Patria, me agrada tanto cuando veo algún rasgo de generosidad que no puedo menos de enviar unas líneas para su divulgación en el periódico LABOR, para que se haga extensiva y cunda el ejemplo que me ha satisfecho en alto grado, con motivo del Aguinaldo del Combatiente.

Se aproximan las tradicionales fiestas de Navidad y Reyes, que tantos recuerdos de escenas familiares nos hace añorar; para otros estos serán de gran nostalgia por el recuerdo de los que no volverán, que como definió en su bella y elocuente frase Fernández Cuesta sobre José Antonio, cantando al mismo tiempo el dolor de los otros: «Le vamos clavada en nuestro ser como espina punzante que hace brotar la sangre y nos corta el sueño, la trágica realidad de que no volverán». Pero vosotras madres, esposas... que aun tenéis la dicha de verlos llegar, mezclados con las banderas victoriosas y a los gritos de triunfo de ¡Arriba ya para siempre España! (y así os lo deseo) estar seguras, que en esos días será compensada vuestra ausencia, con los donativos de la generosa retaguardia que recordando la importancia y la alegría que a ellos se les da; no les faltará el tu-rón y el licor y demás cosillas propias de estas Pascuas.

Dos cajones con 18 buenos paquetes ha enviado ya esta Sección Femenina de Huérteles, porque saben como nuestra Regidora Provincial ha dicho que nuestro sacrificio es pequeñísimo con el que todos ellos están realizando.

Esto las que acaso no lo hayan hecho todavía, lo reconocen, aun que el Satanás aconseje el interés y el egoísmo que os haga decir: es mucho lo que das o lo que te piden, pero las que ya habeis cumplido, sabeis que el dulce no fué solo sino que nos dejó la satisfacción del deber cumplido que es muy

CRONICAS BERLANGUESAS

Al pasar por la Feria

Feria... Feria castellana. Concur-rencia de gentes sencillas y animación bullanguera en las calles tortuosas de la villa histórica. Ajeteo y bullicio en la plaza típica, más alegre y más grata hoy en su provincia-nismo humilde. Hervidero compacto de feriantes y ganados en el éjido enmarcado, campo del ferial, allí donde las casas modestas, suavemente alargadas, tienden el abrazo de su nobleza y de su condición de acogedora condialidad que es condición de todo lo de esta Castilla, corazón de España.

No escapa a la perspicacia del observador la ausencia de aquellas pinceladas multicolores que en las ferias primaverales son anuncio precursor de días gratos en que el goce de la Naturaleza, en todo su esplendor, es fácil. Por eso, son notas inherentes a estas ferias del canso di-ciembre, en tierras de Castilla, las mantas a cuadros, de ceniciento color; los recios vestidos de lana tan

grande y una paz de espíritu hermosa que nos incita a seguir así.

De este modo se logrará la España Una, Grande y Liore y que los pueblos miserables sean grandes y generosos.

No esperéis por ello recompensa material pero sí la que el Señor reserva a los que así obran.

A todas mi agradecimiento, y sin perder la preciada virtud de la modestia, con las alabanzas, diciendo: esto he dado yo; seguid calladamente con el espíritu de sacrificio de mujer noacional sindicalista, (que hay quien aprecia el esfuerzo de cada una) ateniéndoos a nuestra norma trece, que os recuerdo: «No busques para tí la gloria, pero merecela para España y la Falange».

¡Arriba España!

La Regidora Local de P  
Aurora F. de V. de BERTIZ

tosca como amorosamente hilada; las típicas dalmáticas, sensación de parameras; y los broncos capotes pardos, como trozos arrancados de la tierra áspera de la alta Meseta.

Azota finalmente el rostro ese aire sutil que se empeña en filtrarse por la piel en lucha abierta, pero desigual, con el organismo resistente del labriego; las montañas nevadas, con sus perfiles zulencos, se divisan allá, un poco lejos, blancas como cabellera vieja de la vieja Castilla; los pinares dadivosos, en manchones oscuros, duermen en su promesa y en su bondad; y el sol, fugitivo entre nubes veleidosas, lanza de cuando en cuando la caricia de sus rayos que, como todo lo que es bueno, fortifica y alegra. Y da el ambiente sensación de nieve próxima, pero en el ánimo hay decisión, fortaleza en el afán, entusiasmo y satisfacción incontentados en el corazón.

En el ferial, a un lado, concentración de bueyes donde no falta el ternero jugueteo que sabe organizar algunas correrías; conjunto de mu-jeres, a otro, entre los que fácil es encontrar el pacífico «ruicio» que el chalán ha adornado, con primor, para la venta; en un vértice, los mantecosos paquidernos que hacen pensar sin quererlo en esas «matanzas» de agradable sabor aldeano; y, entre todo ello, el deambular de algunos curiosos y muchos feriantes, en su mayoría labradores humildes que quieren deshacerse del macho viejo; la vaca agotada, el buey re-criado... o tratan de adquirir el animal que les ayude a extraer de la tierra sus frutos económicos y tardos. Y allí está también el tratante profesional parodiando en sin igual competencia con el labriego que, hablando menos, hace más, porque sólo admite lo que considera bueno, y de esto, poco, pues la vida pasada le enseñó tanto que le hizo desconfiado con los extraños, y el astuto gitano, de raza perseguida, merca-der en cosas viejas que quiere hacer pasar por nuevas; y los otros, obser-vando las condiciones del ganado; y el grupo saltarán de mozelas que grita cuando se asusta y se asusta con frecuencia; y unos, alabando sus reses en las que no quieren ver más que hermosas cualidades, y otros recnazándolas no viendo más que defectos... ¿Por qué venderán esos animales si valen el doble y son tan buenos? ¿Y por qué querrán otros comprarlos si son tan malos?

Feria... Feria castellana, tan distinta de las ferias andaluzas, pero no por eso exenta de animación y grato aspecto. ¡Que hasta las calles viejas se han vuelto decidoras y parecen estar rejuvenecidas!

Pero, ¿quien dice que no falta algo? Falta el fajero charlatán, con su mona al lado, haciendo las delicias de chicos y grandes; el grotesco sacamuelas, pregando la bondad de su elixir ante la admiración de los ingenios; los puestos de baratijas donde cuelgan las trompetas entre el caballo de cartón, el tambor de vistosos colores, la escopeta de dos caños...; y el tiro al blanco; y la rueda de la suerte; y las casetas de los grandes fenómenos... ¡Cómo van perdiendo estas ferias si las comparamos con aquellas de hace diez, veinte años, que todavía nos parecen próximas! Sin embargo, ¿qué más podría exigirse en estos tiempos en que la España auténtica, recia y valerosa viva las horas penosas y augustos de su ansiada liberación?

Ciertamente se volverá a: antiguo esplendor y al clasicismo de los cuadros brillantes, más brillantes aún cuando España corone su noble ambición de grandezza, como brillante y magnífico será entonces todo, por vez primera al unísono, en el energético y fecundo vivir de nuestra Patria imperial elevada hasta la cumbre de sus grandes destinos históricos.

Por esto, hasta el anciano labrador, reflexivo y optimista, movido a impulsos de sus patrióticos entusiasmos y de la nobleza de su corazón que es algo que en él no envejece nunca, participe en esta feria, en la que, principalmente, ha de reha-cer en yunta, esa yunta que con él arrancará de la tierra sus frutos económicos y tardos. Su hijo se fué a la

guerra, abandonó la hacienda, el terruño, cuando las alondras cantaban por encima de los hermosos trigales que el sudor y el sacrificio hicieron madurar; por él, aunque un poco abatido por el peso de los años, y su rostro un tanto agrietado cual corteza de árbol milenario, si-gue siendo fuerte, y como es castellan que es lo mismo que mantenedor de las grandes virtudes racionales, no quieren ser el último en nuestra cruzada de redención y quiere trabajar, trabajar, porque sabe que también se es héroe y se hace patriota hablandose sobre la tierra nacional para cultivarla, hermosearla y enriquecerla.

Luego, ya volverá el hijo, que seguirá siendo el héroe, como en las batallas, puesto que heroísmo hay también en el hecho de «abrazarse a la tierra, sentir en los labios el sabor de sus sales amargas, y arrancar de su sencese pan de lágrimas que tantas veces han comido los pobres labradores». Mas, ¿qué importa todo esto cuando se tiene el placer de saberes, por ser labrador, «ciudadano de honor del nuevo Estado, que cuenta con él antes que con nadie para la reconstrucción de la Patria?».

Volverá el hijo cuando la guerra termine y, entonces, la mejor pareja de mulas de la feria será para él ¡Y cómo gozará el viejo oyendo sonar de nuevo aquellos collares de campanillas que desde hace más de dos años quedaron silenciosos, colgados en un rincón del establo! ¡Y cómo se le ensanchará el corazón sintiendo el vibrante cantar de su mozo gallardo, de vuelta del trabajo, en medio de ese dístico eterno de tierra y cielo, después de la jornada diaria en que, por haber sabido aprovechar las horas, el pecho se inflama de fe y optimismo!

... ¡Y qué animada está la ferial! Concur-rencia de gentes por todas partes: en el campo del ferial, en las calles vetustas, en la plaza cargada de años y de historia.

Es verdad que aunque en el ambiente no lo parece flota en los corazones la preocupación de la guerra; pero al mismo tiempo se siente pal-pitar ya la emoción de la vuelta victoriosa de esa juventud reidora que con su presencia y optimismo vuelva a dar la tonalidad extremadamente alegre que siempre ha dado a todas las cosas. Castilla puso en juego sus fuerzas latentes, haciendo vibrar las esencias de su raza indomable, y hoy, imperturbable ante la confianza en su propio valer, sigue normalmente su vida sana, robusta y grata.

Por eso, estas ferias castellanas surgen de esa vida como palpaciones vigorosas de un enérgico vivir.

Urbano MARTINEZ

La Cervecería del Norte, de Bilbao

Depositarío: Jesús Díez

Gral. Mola 21

Soria

Delegación provincial de Frentes y Hospitales

Un llamamiento

Esta Delegación hace un llamamiento a los sorianos, especialmente a las mujeres para que urgentemente hagan donativo de calcetines de lana. Son muchísimos los repartidos ultimamente y el «stock» que la Delegación tenía ha sido agotado.

Confiamos, que lo mismo que en otras ocasiones, los sorianos sabrán responder a este llamamiento ya que son muchos los soldados y heridos convalcientes que diariamente acuden a la Delegación siendo la prenda que mas aprecian la de unos buenos calcetines de lana.

Para los Caballeros

Caballero soriano: tu mejor amigo es el combatiente que sufre todo sin pedir nada. Gracias a él puedes todas las tardes tomar café y una copita de licor en la Peña del Casino muellemente sentado sin sufrir los rigores del invierno. Es muy posible que muchas tardes tengas, por gusto por compromiso que invite a un amigo. Pues bien tu mejor amigo el combatiente, está hace mucho tiempo esperando a que tu le invites. — ¿Cómo? Es muy fácil basta que acudas a la Delegación provincial de Frentes y Hospitales y entregues el donativo para el «Hogar del Herido» equivalente al valor de los cafés y copas que tu generosidad y medios te dicten. No olvides que la Delegación da diariamente café y copa gratis a los heridos y que esto no sería posible sin tu generosa ayuda.

Ha llegado la lana

Se ha recibido en esta Delegación una importante partida de lana propia para chalecos o «jerseys». Dado lo avanzado de la estación, es urgente transformarla en las preciadas prendas de abrigo que tanto agradecen los combatientes. Ninguna mano femenina debe quedar inactiva estos días. Todos a la obra. En la Delegación provincial de Frentes y Hospitales se entregará a las señoras y señoritas que la soliciten lana e instrucciones para tejer dichas prendas.

**VELANDO POR SU DENTADURA**

**DENTIFRICOS TANYNSOL**

Representante para Soria y zona liberada de Guadalajara:  
**Alejandro Ridruejo** Apartado 45 - SORIA

**VIGOR**

**FUERZA ENERGIA**

Se adquieren con dos copitas diarias de

**JEREZ QVINA DELAGE**

†

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

**Don Cándido Gimeno**

Falleció en Zamajón (Soria) el día 28 de Noviembre de 1938

A los 62 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos

**D. E. P.**

Su desconsolada esposa doña María Milagros Uriel; hijos Florencia, Teófilo Melitón; Jesús, Sotero, Avelino, Blas y Asunción; hijos políticos Juan Garijo y Florentina García; hermana Simona; nietos, sobrinos y demás familia.

SUPLICAN una oración por su alma.

Zamajón (Soria), Diciembre de 1938.



# COLABORACION DEL COMBATIENTE

## CONTESTANDO A mi madrina La guerra en España y en Aragón

Soldaditos de Castilla  
soldaditos de Aragón,  
hemos leído vuestras coplas  
prestando mucha atención.

En ellas hemos leído  
que tenéis todos algún vicio  
que os gusta mucho fumar  
la cerveza, el rum y el vino.

Habiendo en esa un paisano  
y cuatro o cinco más  
os mandamos tabaquillo  
para que podáis fumar.

Este pueblo es muy pequeño  
y tenemos voluntad  
pero mandaros podemos  
tan solo para fumar.

Que no tenéis madrinita  
eso no es nuestro ya  
estamos comprometidas  
y no os podemos aceptar.

Lo único que podemos  
hacer lo hemos hecho ya;  
el contestar a la vuestra  
y mandaros que fumar.

Lo primero que hareis  
será mirar a la firma  
y cuando os entereis  
vereis que son cinco chicas  
que tienen formalidad  
y que son del pueblito  
de Quintanas de Gormaz.

De las cinco que aquí somos

tres rubias y dos morenas  
y de la España de Franco  
Una, Libre, Grande y Nueva.

En honor a la verdad  
que no hay ninguna poeta  
pues de las cinco que somos  
ninguna hemos estudiado  
Literatura ni Ciencias.

Vivan los soldaditos  
de Castilla y Aragón  
la 3.ª Compañía y el 2.º Bón.  
los de la Estafeta quince  
División cincuenta y dos.

Que paseis felices Pascuas  
nosotras os deseamos  
y también una feliz  
salida y entrada de año.

Se quedan las sorianitas  
de Quintanas de Gormaz  
con un viva al Rosario  
y a la Virgen del Pilar.

Este verso está escrito  
el año 38 en Quintanas de

el 18 de Diciembre  
del III Año Triunfal.

Y de estas cinco chicas  
si quieren saber su nombre  
Teresa, Anastasia Álvarez  
Simona, Ascensión Muñoz  
y María Teresa Sánchez.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Desde aquellas noches frías  
que por la nieve cubierto  
vigilaba al enemigo  
en su menor movimiento.

Recostado al otro lado  
del inerte parapeto  
mientras todos mis amigos  
dormían tranquilos sueño.

Hasta aquellos que el calor  
abrasaba nuestros cuerpos  
como si fuera a quitar  
el frío de aquel invierno.

Para combatir mis penas  
no me faltó tu recuerdo  
que traía la alegría  
a mi corazón sediento.

Un recuerdo cariñoso  
sentía en esos momentos  
como si un pájaro entonces  
me lo trajera en su pecho.

Y en mi oído lo dejara  
entre aquel triste silencio  
que muchas veces rompía  
de las bombas el estruendo.

Y la luna que ocultaba  
entre las nubes sus rayos  
se los dejaba caer  
por encima de mis labios.

Pidiéndoles con amor  
dos suspiros dilatados  
que para darte las gracias  
marchaban por el espacio.

J. MARTINEZ

Academia Militar. Medina del  
Campo. Valladolid.

### Farmacia "PLAZA"

Droguería y Perfumería  
Material fotográfico  
"AGFA"

Gral. Mola, 44  
(Soportales)

A. PEREZ TOMAS  
OCULISTA

TELEF. 116 NI LAS HERBAS, 5

## Banco Español de Crédito

Servicios Centrales: BURGOS  
400 sucursales y Dependencias en la Península y  
Marruecos

Ejecuta bancariamente toda clase de operaciones mercantiles y  
comerciales

Está especialmente organizado para la financiación de asuntos  
relacionados con el comercio exterior

Afiende con preferente interés las operaciones relativas al

### SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

Suscríbe una FICHA AZUL

## RINCON DEL HOGAR

¿Qué tiene Vd. que  
hacer estos días?



### Recuerde que...

...debe leer el Bando que el señor  
Alcalde publica con respecto a in-  
cendios en las chimeneas.

LABOR 19 12 38 (pág. 8.ª).

...durante estos días, cada vez  
que escriba una carta, deberá adic-  
cionar a la franquicia ordinaria un  
sello de 10 céntimos.

...le será grato visitar el Nacimien-  
to que las O. J. en su Cuartel tiene  
nen instalado.

...en los frentes se lucha a la in-  
temperie y nuestros gloriosos Com-  
batientes necesitan prendas de  
abrigo.

...debe cumplimentar cuanto an-  
tes la ley del Subsidio Familiar.

...suscribir una «Ficha Azul» es  
cumplir un deber de católico ayu-  
dando al necesitado.

...para hacer sus felicitaciones  
onomásticas, mañana es San Este-  
ban, el martes, San Máximo, el  
miércoles San Eutiquio y el jueves,  
San Félix.

## Razón del tiempo

Días que van del año	360
» faltan »	5
Sol. de 7.37 a 16.23	
Luna. de 9.59 a 21.16	
Cuarto creciente el día 21	
Temperatura máxima: 8 grados	
» mínima: 02 »	

No podía por menos el tiempo  
de ponerse a tono con la actual  
época de tradicionales nieves e in-  
tensas heladas haciendo descender  
el barómetro hasta apuntar los 10  
grados bajo cero; y, fiel esclavo de  
su sino, así lo ha hecho; ha comen-  
zado a portarse como quien es, co-  
mo un fiel cumplidor de la misión  
que se le ha encomendado. Y así,  
al empezar el 1939 de los inviernos  
de la Era cristiana, se nos presentó  
en sus albores tendiendo por los  
tejados y por los pavimentos una  
sábana de blanca nieve, amén de  
intensas heladas que procuran la  
conservación de su inmaculada pre-  
sencia ya que no se conciben las  
Navidades con sus nacimientos,  
sus casitas y sus majadas sin este  
manto de nieve que nos ayuda a  
meditar sobre la pobreza y riguro-  
sidad elegida por el Niño Dios para  
darnos ejemplo de vida.

### LABOR

Órgano de Falange Española  
Tradicionalista

## COCINA

**Cabeza de cerdo rellena.**—Se  
prepara de la misma manera que el  
Fromage de Cochon, pero conser-  
vando intacta la piel o corteza de la  
cabeza, de manera que pueda relle-  
narse y quede como viva.

Al relleno se añadirá tocino y car-  
ne fresca de cerdo.

Una vez rellena la cabeza se en-  
volverá en un paño y se atará con  
bramante, dejandola cocer, como  
se ha dicho, durante unas ocho  
horas.

«Foie gras» (económico). Trin-  
charemos 600 gramos de carne ma-  
gra de cerdo y en una cacerola la  
haremos hervir con manteca,  
agua hasta cubrir, hierbas (orégano,  
laurel, tomillo), dos clavos de espe-  
cia, pimienta en polvo, canela y sal.

Cuando haya hervido unas dos  
horas lo picaremos en el mortero.  
lo pasaremos por un colador y lo  
haremos hervir de nuevo durante  
una hora aproximadamente.

Cuando esté fría, llenaremos los  
tarros, como hemos indicado ante-  
riormente.

¡FALANGISTA!  
¡LABRADOR!  
¡SORIANO!

Tu periódico

## LABOR

Órgano oficial de Falange Espa-  
ñola Tradicionalista y de las  
I. O. N. S.

Suscríbete y propágalo

La inseguridad de las Repúblicas  
Soviéticas quiere apuntarse bus-  
cando la expansión comunista en el  
mundo. Para consumir tal fin, las  
huestes rojas no cesan de hacer una  
intensa propaganda comunista, que  
abarca no solo al continente euro-  
peo, sino que se extiende a todo el  
Universo.

Así los bárbaros de Oriente, des-  
pués de pasearse con la galera triun-  
fal del comunismo en Rusia, y si-  
guiendo su «política de expansión»  
fijaron su atención en España para  
elegirla como ancho escenario de la  
guerra. Estos no tardaron en ver  
franqueadas las fronteras españolas,  
y, entonces, en grandes proporcio-  
nes vino el hampa Internacional re-  
clutada en todos los Países, pero le-  
jos de mantenerse en sus cursos le-  
gales, se desbordaron en extremis  
mos viviendo en constante orgía y  
retozando a sus anchas.

Entre estos mercenarios, hay mu-  
chos que se ejercitan en darles a las  
cosas el colorido que les conviene—  
no a la verdad—sino a sus intereses,  
por eso es lamentable que las masas  
que les siguen no puedan salir del  
letargo en que viven, pues éstos in-  
conscientemente les rinden sus tri-  
buto y ayuda: mientras aquellos las  
más de las veces las prostituyen,  
poniéndolas al servicio de la menti-  
ra y del vicio, sembrando las discor-  
dias y desatando el odio y las pa-  
siones.

En el transcurso de la guerra se  
ha dado la circunstancia de que ha-  
yan querido encubrir, con una su-  
puesta representación burguesa la  
auténtica dirección del campo rojo;  
pero estas caretas, no han servido  
para desvanecer la intención incon-  
fundible de establecer en España  
esa Sucursal Soviética, que Stalin  
preconiza como necesidad vital.

Un botón de muestra nos ofrecie-  
ron en un rico y fértil pueblo catalán,  
próximo a las riberas del Ebro; allí  
les pintaron las cosas de color  
de rosa—establecieron el régimen  
de la colectividad estilo soviético—era  
integrado el comité por rusos; pero  
pronto los más entusiastas y bellos  
admiradores que creían haber reali-  
zado mejoras y llevado a término  
feliz las reivindicaciones sociales, se  
vieron sumidos en el engaño; pues  
mientras los dirigentes pasaban el  
tiempo en orgías y juergas, al pue-  
blo lo tenían sometido a régimen y  
lento de privaciones.

Aludiendo ahora al frente de Ara-  
gón—los rojos lo eligieron como  
yunque para martillararlo con más  
intensidad, sus furiosas acometidas,  
se han estrellado una y mil veces  
contra las capitales aragonesas,  
principalmente Huesca y Teruel; las  
«mártires»—pero ya los rojos han  
demostrado su impotencia por su  
inactividad y su cobardía, hija de sus  
perversos instintos; ahí está el caso  
de Teruel, que si bien ahora no he-  
mos de analizar las causas que die-  
ron a los marxistas la «victoria o  
éxito comarcal» ya que la obtuve-  
ron por la impericia de un jefe.

Decían que tenían un Ejército do-  
tado de todo lo indispensable; sólido,  
fuerte, capaz de enfrentarse con  
el nuestro y dispuestos a darnos la  
batalla decisiva en Teruel; ciudad  
que ha sido objeto de largos y apa-  
sionados comentarios en la esfera  
Internacional.

Entonces se alzó la masa nacional  
acertando a darles el mazazo tan es-  
pantoso, trágico, eficaz y contun-  
dente, que apenas puesta en mar-  
cha nuestra potente máquina gue-  
rrera; parece como si hubiera hecho  
presión a un botón eléctrico, y mer-  
ced ha haber tocado ese botón pul-

sador, dió lugar súbitamente a la  
paralización del avance de los rojos,  
obligándoles a permanecer inacti-  
vos.

Ya pasó a ser nuestra la iniciativa  
raíz de la victoria que decían haber  
conseguído; pues ésta les costó cin-  
cuenta mil bajas y tenían que surtir  
sus efectos en las filas enemigas, ya  
que habían agotado todas sus re-  
servas.

Entonces nosotros, aprovechando  
esta coyuntura, sacamos el fruto de  
la misma, y fué cuando la mano ex-  
perta de nuestro Caudillo, al frente  
de Aragón le hizo saltar hecho pe-  
dazos desde Teruel hasta los Piri-  
neos, llegando en triunfal avance a  
besar las aguas del Mediterráneo, y  
abriendo una brecha de 160 kilóme-  
tros en la Costa del mismo Mar.

Fué también cuando a la División  
55 (a la cual me cabe el honor de  
pertenecer) la encomendaron la misi-  
ón y difícil empresa de conquistar  
la célebre Sierra de Alcubierre con  
el conjunto de posiciones que la de-  
fendían, entre ellas, algunas que los  
rojos denominaban «Las Imposibles»  
«La Temerosa» y «La Pasionaria».

Pero todo quedó aplastado por el  
impetu de los soldados, las triples  
líneas de trincheras, los caminos cu-  
biertos, los nidos de ametralladoras,  
las obras acarameladas y todos los  
laberínticos sistemas fortificados  
que cubrían la Sierra indescifrable.

Mirando las cosas sin pasión y  
dándonos perfecta cuenta de lo que  
significó la guerra en tierras de Ara-  
gón, podremos ver con claridad que  
los efectivos perdidos por los rojos  
en hombres y material, rebasa todos  
los cálculos previstos.

La victoria que obtuvieron des-  
pués en el Ebro—victoria—que fué  
amparada por la sorpresa, pero que  
ellos la presentaron como una cosa  
sensacional y querían explotarla an-  
te los ojos del mundo Internacional;  
de ese mundo que no ve, porque es-  
tá cegado por la pasión y se vuelve  
de espaldas a la realidad. ¿No saben  
éstos que negándonos el derecho de  
beligerancia impiden conscientemente  
el triunfo definitivo de nues-  
tras armas y contribuyen a prolongar  
la agonía y el sufrimiento de los  
que viven en la España roja?

Por otra parte ¿es que a ellos no  
les duelen los miles de vidas de es-  
pañoles que se están sacrificando  
estérilmente por una causa que tie-  
nen infaliblemente perdida?

Y si ahora el conglomerado mar-  
xista después de la aplastante derro-  
ta sufrida en el Ebro, (derrota sin  
precedentes en la historia) y que a  
nosotros en un febrero próximo nos  
proporcionarán una espléndida cose-  
cha no se resigna a abandonar el  
edificio en que se cobijan; el debil  
puntal que lo sostiene está a punto  
de derrumbarse estrepitosamente;  
amenazando con dejarles material-  
mente incresta los entre sus escom-  
bros.

Arriba España y su Ejército Sal-  
vador.

Eugenio RECIO LAFUENTE

### HA LLEGADO LANA

MUJER: Acude a la Delegación de Frentes y Hospitales a proveerte de lana para tejer una prenda de abrigo para los combatientes

Suscriba una FICHA AZUL

## ¡LABRADORES!

Aceites y grasas para maquinaria

## GONZALO RUIZ

MAYOR, 8



# Certere descubrimiento del Servicio de Información y Policía Militar

## De la vida de Mussolini

### D U X

Por FEDERICO CASAS

Margherita G. Sarfatti nos ofrece en "Dux", que ahora acaba de traducirse en castellano con un interesantísimo prólogo de Ernesto Ginebrón Caballero, aspectos interesantísimos de la vida de Benito Mussolini.

Vamos a comentar alguno, por su rico caudal de significados. Emocionante, interesantísimo, el prólogo de Mussolini. «Yo estoy perfectamente —dice— resignado a mi suerte de hombre público, y a veces hasta me entusiasmo con ella. No ya por la fama o la gloria, o siquiera por ese busto que el hombre público acabará teniendo en la plaza de su pueblo natal, no. Es el pensamiento y real comprobación de no pertenecerme a mí mismo. Es el ser de todos —amado por todos, odiado por todos— el ser elemento necesario para la vida de los demás, lo que me da una especie de embriaguez nirvánica. Además, cuando se es de todo no se es de ninguno. Ya se dijo que una multitud puede dar más que un desierto, la alegría de la soledad, fuerte a la vez que repoadada.»

Observación interesantísima, de este genial Mussolini, que domina como poco lo facultad expresiva de sus grandes aciertos de psicólogo.

«Alegría de la soledad! Ciertamente superior a un desierto, es el efecto de soledad de una multitud. Unos minutos antes de escribir este artículo, he visto reflejada esa soledad viril, magnífica, en una pantalla. Se proyectaba el magnífico documental Luce «Viaje de Hitler a Italia», y los ojos y los oídos se asombraban ante un alarde de masas, armonías y combinaciones tan formidables. De las espesas formaciones, ni un pie más adelante, de los racimos innumerable de italianos, ni una voz que desentonara. Miles y miles de hombres que desaparecen para la vida propia, en el propósito logrado de componer un todo, que es la nación.»

Soledad viril, entre multitud tan espesa, pues solo se ve a Italia y a su conductor, cominándolo todo. Es un camino hermoso que han de recorrer todos los países que quieren coronar sus combates y afanes con la hora magnífica de la victoria. Perderse en lo individual y formando, gota a gota, el caudal que todo lo restaure, que todo lo vivifique.

En la soledad fructuosa de nuestras labores y en la soledad contraria, pero tan profundamente idéntica de sumergirnos en el Estado formando parte humilde, impersonal, eficazísima, es donde hemos de labrar a nuestra Patria, como Italia ha conseguido hacerse, pudiendo ya desafiar a soles, vientos y cenizas que trate de morder, en vano, sus piedras y las hojas de sus espadas.

## La reparación del Propaganda marxista

### «José Luis Díez»

#### Firme y justa protesta del Duque de Alba

Londres.—El duque de Alba, agente especial de Burgos en Londres, ha presentado una protesta en el Foreign Office atrayendo la atención de este organismo sobre el hecho de que Barcelona enviará al puerto de Gibraltar dos barcos bajo pretexto de colaborar en los trabajos de reparación del contratorpedero «José Luis Díez», que se refugió en dicho puerto a fines de Agosto, después de un combate castrófico con los navíos nacionales.

En realidad, estos barcos transportaban torpedos y municiones, que fueron transbordados al contratorpedero.

El agente señor Alba ha añadido que la nueva tripulación del barco de guerra rojo se compone de marinos franceses y que el Gobierno francés piensa proteger con una escuadra nacional, enviada a propósito, la salida del contratorpedero «José Luis Díez» de Gibraltar inmediatamente después de su reparación.

#### Aguafuertes de Goya para la mujer de Roosevelt

Nueva York.—El pintor y dibujante español Luis Quintanilla, según anuncian desde París, salió hace unos días de Barcelona y se dirigirá a Nueva York en donde entregará a la señora Roosevelt un valiosísimo álbum con una colección de aguafuertes de Goya.

La entrega de la colección de aguafuertes tiene un marcado carácter de propaganda y de repugnante humillación.

El duque de Alba reclama se adopten medidas para impedir esta violación del acuerdo de no intervención.

En los círculos políticos londinenses se observa que los hechos denunciados por el duque de Alba están de acuerdo con las revelaciones hechas por el semanario francés «Gringoire».

Entretanto, los periódicos londinenses afirman que la Embajada británica en Valencia ha advertido al Gobierno de Barcelona que si el contratorpedero no sale de Gibraltar antes del 9 de Enero, será desarmado y su tripulación internada por todo el tiempo de duración de la guerra civil española.

## ESPIONAJE ROJO Plan de Mr. Hemming

### Intervenida la valija de un cónsul de Inglaterra, se hallaron planos relacionados con las futuras operaciones militares, destinados a los marxistas

Burgos.—En el ministerio de Asuntos Exteriores se ha facilitado la siguiente nota oficiosa:

«En la valija despachada por el vicecónsul británico de San Sebastián, de la que era portador el cónsul señor Godman, el Servicio de Información y Policía Militar, encontró documentación destinada, indudablemente, a informar a los enemigos de la España nacional, sobre las futuras operaciones militares. Igualmente fué hallada cierta cantidad de moneda española no declarada.»

Sobre el caso se practican investigaciones minuciosas, que en sus primeros pasos parecen demostrar la existencia de una red de espionaje que utilizaba para sus comunicaciones con el enemigo, el vehículo en que han sido sorprendidos los documentos mencionados.

Se está haciendo una investigación detallada sobre el asunto, habiendo demostrado la representación británica el mayor deseo de ponerla en claro y dando por su parte, desde el primer momento, las mayores facilidades para coadyuvar a la acción de nuestras autoridades».

### Reconocimiento de los derechos de beligerancia

Londres.—Vernon Bartlett, ocupándose en el periódico «News Chronicle» del informe del secretario del Comité de no intervención, Mr. Hemming redactado a su regreso de la España nacional, dice que el documento hace resaltar que el Gobierno de Burgos no aceptará ningún compromiso ni discutirá sobre el plan británico de retirada de voluntarios si de antemano no se le reconocen los derechos de beligerancia.

El informe afirma que negar la concesión de los derechos de beligerancia a Franco significaría hacer fracasar el plan del Comité de no intervención, con todas las consecuencias que puedan desprenderse.

El plan del Comité de no intervención, según opinión atribuida a Hemming por el periodista Vernon Bartlett, podría ser modificado a base de la actual disminución del número de extranjeros voluntarios en España de manera que se redujera el coste del plan de retirada por lo menos en seiscientos mil libras.

Se cree que el original de este informe, que ya obra en poder de Chamberlain hace días, será llevado por éste en su próximo viaje a Italia con objeto de que lo conozca Mussolini y poder ser discutido ampliamente.

Mr. Hemming se ha negado sistemáticamente a conceder ninguna entrevista a los periodistas que la solicitaron.

Se espera también que una vez más los laboristas interpeleen en la Cámara a Mr. Chamberlain antes de marchar éste a Italia, con objeto de intentar conocer la posición de éste respecto al informe frente a Mussolini.

La información citada constituyó un éxito.

## Se servirá gratis LABOR

durante el mes de diciembre a todo suscriptor nuevo que abone el año 1939

Acaban de llegar los calendarios con que obsequiamos a todos nuestros suscriptores

### SE COMPRA PLATA

En la RELOJERIA LISO Marqués del Vadillo y Plaza Aceña 2, SORIA

## ALMACEN DE SAINZ

Alpargatería, coloniales y vinos labones marca A S E O SORIA

EXPEDIENTES de pensión, reclamación de haberes de muertos en campaña, certificados de penales, licencias caza.

AGENCIA de MARIANO SESEÑA, Plaza Ramón Benito Aceña 3, Soria.

### Por la Patria, el Pan y la Justicia

## Caja de Previsión Social de Castilla la Vieja

### Nombramiento de aspirantes con carácter interino

En cumplimiento de lo acordado por el Consejo Directivo se anuncia la provisión de plazas con carácter interino.

Los aspirantes, que deberán ser españoles, varones, mayores de 14 años de edad sin haber cumplido los 17, podrán presentar instancia en papel simple, dirigida al señor Jefe de la Delegación, en Soria, Aduana Vieja, 2, bajo hasta las 12 horas del día 3 de Enero de 1939.

Después de esta fecha, se anunciará por la prensa el día, hora y local en que se celebrarán los exámenes, consistentes en ejercicios para demostrar que los aspirantes saben leer y escribir correctamente y ejecutar con rapidez las operaciones de las cuatro reglas de aritmética quienes de ellos lo deseen podrán practicar también el ejercicio de escritura a máquina.

Entre los aprobados, serán llamados a prestar servicio inmediatamente, dos aspirantes, sin perjuicio de designar después alguno más de aquellos, si las necesidades de la Oficina así lo exigen.

La retribución de los escribientes será de 150 pesetas al mes y la de los aprobados como mecanógrafos de 200 pesetas.

Para los caballeros mutilados que deseen concurrir a estos exámenes, no regirá límite de edad y los que fueren aprobados y poseyeran aptitud física para prestar servicios de oficina, tendrán derecho preterente a ocupar dichas plazas.

## Eden

### formará parte del Gobierno

### No antes de que Chamberlain vaya a Roma

París.—Según comunican de Londres, los reyes y sus dos hijas abandonaron la capital para pasar las fiestas de Navidad en el castillo de Winosor. También saldrán de Downing Street Mr. Chamberlain y su esposa.

Un despacho de Roma anuncia que ni Mussolini ni el Conde de Ciano pasarán las Navidades en Roma.

### Vacaciones de Navidad en las Cámaras

Londres.—Las Cámaras han aprobado las vacaciones con motivo de las fiestas de Navidad hasta el 31 de enero próximo, debiéndose sólo reunir antes de la fecha indicada si así lo exigiera el interés público.

### Eden volverá a formar parte del Gobierno

Londres.—Mr. Eden, llegado a Londres después de su viaje a Estados Unidos, ha visitado a Lord Halifax con el que ha celebrado una larga conversación.

Según afirmó el «London Daily Express» el exministro del Exterior entrará a formar parte en el Gabinete a primeros de año, y en algunos círculos políticos se cree que Eden podría pasar a desempeñar la cartera de Dominios o entrar en el Gobierno como primer lord del Almirazgo; pero en los centros diplomáticos se cree que una determinación de esta naturaleza no se llevará a cabo antes del anunciado viaje de Chamberlain a Roma.

Días pasados presentó su dimisión el ministro de la Coordinación de Armamentos, sir Thomas Inskip.

## Tardieu

se niega a colaborar con Blum

### No hara campaña con los socialistas

París.—Por amigos íntimos de André Tardieu se sabe que éste respondió por teléfono a Blum, respecto a la ayuda que pedía para formar un gran partido de izquierdas, negándose a colaborar en estos momentos con el partido socialista, que tan alarmada tiene a la opinión.

La respuesta está siendo muy comentada.

### Recordatorios de defunción

EXTENSO Y VARIADO SURTIDO EN LOS TALLERES DE EDITORIAL URBION, S. A. CABALLEROS, 27 SORIA

### PLATA

Se compran toda clase de objetos de este metal en cualquier estado que se encuentren Joyería MONREAL General Mola, 47 Soria

Primer Aniversario

Rogad a Dios en caridad por el alma del joven

## ENRIQUE VIGIL MARCO

Soldado del Regimiento Infantería Gerona núm. 18

Que dió su vida por Dios y por la Patria en la defensa de Teruel, el día 22 de Diciembre de 1937

A los 20 años de edad

D. E. P.

Sus desconsolados padres don Pascual y doña Pascuala; hermanos don Eustaquio, don Juan y Sotero; tíos, primos y demás familia,

Ruegan a V. lo tenga presente en sus oraciones.

Blocona (Soria), Diciembre de 1938.



Un año ..... 7,50 pesetas  
 Semestre ..... 4  
 Trimestre ..... 2  
 Extranjero: año 15

9299  
 2412

# LABOR

TELEFONO 119 APARTADO 17

NUMERO SUELTO: Quince céntimos

## Servicio Nacional del Trigo ROMANCE PASTORIL Cámara Oficial de Comercio e Industria de Soria

### A los propietarios

Por la presente circular se hace saber a los propietarios de fincas rústicas o urbanas, cuya renta la tengan estipulada en trigo, que en el plazo de diez días a partir de la fecha de publicación de esta nota vienen obligados a presentar ante esta Jefatura Provincial «declaración jurada» en la que se hagan constar los extremos siguientes:

- Términos en los que tiene propiedades. — Detallados.
- Clase de propiedades.
- Cantidad en Q. m. de trigo que percibe en cada término.
- Otras especies o metálico que percibe.

Q. m. que en el día en que feche la declaración lleve cobrados este año.

Se advierte que el incumplimiento de lo ordenado se sancionará a tenor de lo dispuesto en la Orden de 13 de septiembre de 1937.

Soria a 23 de diciembre de 1938. — III Año Triunfal.

El Jefe Provincial

### Jefatura Provincial de Soria

Esta Jefatura Provincial advierte a todos aquellos productores que tuviesen en su ficha C 1 cantidad alguna consignada para el pago de rentas la obligación de presentar dicha ficha en su Alcaldía respectiva a fin que aquellas puedan cumplir un servicio que se les tiene encomendado para proceder al control de ventas de todas las cantidades de trigo declaradas por dicho concepto, y evitar las ocultaciones a que pudiera dar lugar la retención de esas partidas de trigo destinadas al pago de rentas.

Soria, 24 de diciembre de 1938. — III Año Triunfal.

El Jefe Provincial

### Jefatura Comarcal de Soria

Aviso a los vendedores de trigo pertenecientes a los almacenes de Arcos de Jalón y Almarza

Esta Jefatura Comarcal advierte a los vendedores de trigo pertenecientes a los almacenes de Arcos de Jalón y Almarza, que, para los primeros y a consecuencia del mal estado del tiempo, queda sin efecto el límite y día fijados para la venta de trigo por pueblos, pudiendo hacer las entregas libremente a comodidad del que haya de efectuar la venta y hasta la fecha que previamente se fijará como límite ya que como antes se indica y a consecuencia de las nieves dificultándose el tránsito no puede exigirse las entregas por tiempo limitado. Asimismo y por las mismas causas se aplaza la apertura del almacén de Almarza hasta nuevo aviso y por el tiempo que se fije en el anuncio de apertura que se dará oportunamente.

Soria, 24 de diciembre de 1938. — III Año Triunfal.

El Jefe Comarcal

### LORANDO estaba la niña,

llorando con honda pena,  
 nadie la fué a consolar  
 que nadie llorar la viera.

Por la pradera lechosa  
 pacían las sus ovejas  
 iban muy lejos, muy lejos,  
 que pastora no tuvieran.

Estaba llorando sólo,  
 sólo, sólo, con su pena.

El río la consolara  
 si consolara pudiera,  
 que nadie más conocía  
 la razón de tanta queja.

Lloraba la niña triste  
 dolores de mala ausencia  
 por aquél mancebo rubio,  
 pastor de aquella ribera,  
 que un día jurole amores  
 y otro se fuera a la guerra.

El río le iba cantando  
 y ella apenas si lo oyera.  
 Hilos de espumas trenzaban  
 pañuelos junto a las peñas.

—¿Porqué de tanta congoja  
 niña de las rubias trenzas?  
 —¡Mala ventura la mía,  
 mala que no mereciera!

En este dulce regazo  
 escuché yo sus querellas,

¡qué más valiera que entonces  
 hubiera sido de piedra!

¡Mala ventura la mía,  
 mala que no mereciera!

Hablóme de casamiento  
 y oí con gusto sus promesas,  
 túvome como una flor  
 y yo dejele tenerla.

Nuestras ovejas pacían  
 tranquilas por la ladera  
 mientras jurábame amores  
 comían la misma hierba.

¡Mala ventura la mía,  
 mala que no mereciera!

No es la mi pena dolor  
 porque se fuera a la guerra  
 que viéralo yo marchar  
 y lo viera muy contenta.

Es de amor lo que lamento  
 es amor que él me debiera,  
 que en la ciudad se prendó  
 de una mas fina doncella:

¡Artificio en el vestir  
 y afeites de poco honesta!

¡Poco pudiera yo darle  
 y le diera mi belleza,  
 que, desdeñando fingidos,  
 moza lozana yo fuera!

¡Todo, todo, lo he perdido!  
 ¡Ay, dolor, de tanta pena!

—De oírle porqué lloraba  
 le dije de esta manera:

No llores niña, no llores,  
 que son amores de guerra.

Pronto volverá el rapaz  
 y volverá a sus ovejas.

Reprochareis vuestros celos,  
 él de nuevo hará promesa,  
 y os ofrecerá en amores  
 lo que nunca os ofreciera.

¡Habrá de nuevo cariños  
 cuando Primavera vuelva!

Así le hube yo de hablar  
 y ella si que me entenaiera  
 que poco a poco riose  
 y eran sus dientes de perlas.

Púseme yo a examinarla  
 desde pies a la cabeza  
 y si que no era mentira  
 que era rosada y muy fresca.

Sosegóse frente a mí  
 y admirara su belleza;  
 tenía las trenzas rubias  
 y era la su tez morena.

Miróme a los ojos fijo  
 y rióse muy de veras  
 púsose de pie de pronto  
 y corrió con sus ovejas.

Y quedéme yo mirando  
 y envidia que a mí me diera  
 del mancebo licenciado  
 dueño de tan bellas tierras.

A. SANCHEZ-GOMEZ

### Fiesta de Belén en las organizaciones juveniles de Soria

#### Asisten las autoridades a la inauguración

#### Un coro de niños de ambos sexos, recorren las calles entonando villancicos

En el Centro de las Organizaciones Juveniles, a las cinco y media de la tarde del domingo, se abrió al público la entrada para ver el Belén confeccionado por las juventudes de ambos sexos de esta localidad.

Al acto, asistieron las autoridades civiles y militares, que con el público allí congregado pudieron escuchar los villancicos que entusiásticamente cantaban los niños. Con son de panderos pitos y populares instrumentos, en combinación con las voces infantiles, deleitaban a los

### Crónica de Justo Sevillano

(Viene de la pág. 1.ª)

dad reinará entre los hijos que ahora sienten de distinto modo. Y pensando en los que sufren el dolor en los hospitales, los que padecen por la Patria y que ésta noche Santa ha habido calor de familia y que las enfermeras han velado constantemente al lado de sus heridos, poniendo manos hermanas sobre las frentes del herido. Conozco una joven enfermera aragonesa, cuyo nombre daría a la publicidad si no temiera ofender su modestia, que anoche, pensando en sus heridos, pidió turno voluntario para estar al lado de ellos, ofrendando les sus ternuras de mujer por las de madres y hermanas ausentes. Ha encontrado también tiempo esta falangista modelo para, sin desatender los trabajos del hogar, propio, extender la propaganda del partido nacional sindicalista y, cuando la noche llega, que tiene que consagrar el día por la lucha del mantenimiento del hogar, robando las horas del sueño, va a los hospitales, que tan negras madrugadas dan en las salas donde vela el dolor.

¡Nochebuena en el hospital! Yo sé que los heridos han tenido esta noche, más que nunca, la sonrisa de las enfermeras, que velan su

sueño. Han podido soñar con la infancia perdida en el hogar lejano, en los pueblecitos de la siembra, en los de Galicia, en los de Castilla. Han podido soñar en sus lechos del hospital y nosotros celebrar estas fiestas en nuestras casas, precisamente porque ellos sufren por todos.

Con sus cinco flechas, bordadas en rojo sobre la bata de enfermera, esta muchacha aragonesa, del temple de la antigua heroína, ha velado junto a los heridos. Yo quiero simbolizar en ella, y en esta ocasión, la abnegación de tantas y tantas muchachas que se han prestado voluntarias para un servicio nacional. Con estas jóvenes españolas, abnegadas y heroicas, es posible en los hospitales que haya un poco de calor y hogar. Y la crónica de hoy, la dedico a la que me contestó — cuando le pregunté — ¿Donde has pasado la Nochebuena? «En el hospital con mis heridos. ¡Donde mejor!» En los hospitales hacen falta mujeres amorosas, que con sus sonrisas recuerden el hogar. Allí están las mujeres en servicio voluntario, hermanas en el mismo afán, desde las aristócratas hasta las artesanas.

El número de prisioneros que en el día de hoy quedó en poder de nuestras tropas es cifra que fluctúa entre los 2.200 y los 2.500, y en proporción las bajas por otros conceptos. El ejército rojo se funde como la nieve, convirtiéndose en arroyuelo al impulso de las fuerzas impetuosas del Generalísimo.

La Aviación ha cooperado intensamente durante toda la jornada, no solamente en vanguardia, sino profundizando en terreno enemigo, donde actuó sobre concentraciones y convoyes. La aviación roja no apareció en todo el día, sin duda por temor a los descalabros de ayer. En el tercer día de la brillante ofensiva la promesa de una próxima liberación se viene haciendo una realidad en estas tierras catalanas.

circunstancias haciéndoles pensar con devoción, en los hondos misterios de nuestra Redención.

A continuación se cantaron los himnos del flecha y del Movimiento, cerrándose con ello el acto.

Después formados, recorrieron las calles y plazas de la capital, alegrando a los transeuntes con las más puras emociones de Navidad, que saben mejor en copia y por boca de los niños.

La Falange, que tiene como característica de su forma el sentido religioso de la vida, afirma con esto su posición ante las flechas en que los dogmas religiosos, se rodean de leyenda y se nutren de tradición.

### LA CARTA DE LOS REYES!

Todas las ilusiones acumuladas en el año por el niño, estampadas en el papel entre borrones de tinta y faltas de ortografía... Este año, todas las que se depositan en el buzón del Cuartel de Juventudes, serán contestadas con la promesa de un regalo.

†

## DON JOSE SANZ OLIVEROS

Administrador de Arbitrios del Excmo. Ayuntamiento

Falleció en Soria el día 22 de Diciembre de 1938  
 A los 78 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la B. de S. S.

**D. E. P.**

El Excmo. Ayuntamiento; su apenada esposa doña Flora Fullerat Ruiz; hijo don José (Delegado Jefe del Centro de Telégrafos de esta capital); hija política doña Arsenia de Velasco; nietos, Josefina y Arsenio (en el frente); sobrinos y demás familia,

Ruegan a V. lo tenga presente en sus oraciones.

Soria, Diciembre de 1938.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de la Diócesis concede indulgencias en la forma acostumbrada.